

# ZIRKUS SCHULE BASEL (ZSB) ÜBERSICHT 2019

(ERSTELLT: JUNI 2020)

# ZIRKUS SCHULE BASEL (ZSB)

- Die Trägerschaft der Zirkus Schule Basel mit ihrem Kinder- und Jugendzirkusprojekt ist der «Verein Zirkus Schule Basel». Als politisch und konfessionell neutrale Institution besteht sein Zweck in der Erhaltung und Förderung der Zirkus Schule Basel, gemäss ihrem 2019 überarbeiteten Leitbild.  
Der «Verein Zirkus Schule Basel» verfolgt als gemeinnützige, steuerbefreite Institution keine kommerziellen Zwecke und ist nicht gewinnorientiert.
- Seit 2018 ist die Zirkus Schule Basel auf der Spendenliste Basel-Stadt eingetragen.

# ZIRKUS SCHULE BASEL

## PERSONELLE STRUKTUR

Geschäftsführung Administration	Dagmar Horstmann Petra Linsel-Mahrer ab Sept. 2019 zusätzlich projekt-spezifische Unterstützung	Beschäftigungs- grad: 120 %
Lehrpersonen Zirkus Schule Basel	Jonas Althaus, Misha Andris, Caroline Eichhorn, Esther Herzog Nicolai (bis Mai, aktuell in Elternzeit), Corinne Hunziker-Sohn (ab Februar), Johanna Löffel (bis Februar), Nathalie Matter, Carina Ott, Christina Stebler, Yi-Hong Zheng-Lu	Beschäftigungs- grad: ca. 178 %
Lehrpersonen Zirkus Rägeboge	Carina Ott (Leitung), Jonas Althaus (Assistenz), Corinne Hunziker-Sohn (Trainerin ab Sommer 2019)	Beschäftigungs- grad: ca. 69 %
Vorstand	Andri Ganzoni (Präsident), Andrea Delpho, Sara Zehnder, Sarah Rettenmund, Christine Wacker, Jutta Meister und Ulrike Bercx (seit Juli 2019)	Ehrenamtlich

# ZIRKUS SCHULE BASEL

## EINNAHMEN

- Die Zirkus Schule Basel finanzierte sich 2019 zu 80% über die Kursgebühren. Weitere Einnahmen erfolgten aus Aufführungen, Untervermietungen, projektbezogenem Sponsoring und Erträgen aus Anlagen.  
Die Gesamteinnahmen betragen: ca. CHF 477'000
- Ohne Mithilfe der Eltern sind Aufführungsprojekte nicht durchzuführen:  
Für den «Zirkus Rägeboge» leisteten Eltern ca. 1'000 Stunden Freiwilligenarbeit;  
Für die Durchführung der Aufführungen der Zirkus Schule Basel wurden ca. 400 Stunden Freiwilligenarbeit geleistet;  
Auch für das Projekt «Zirkus Neuland» wurden von Elternseite ca. 300 Stunden Freiwilligenarbeit eingebracht.

# ZIRKUS SCHULE BASEL

## AUFWENDUNGEN

- Baumassnahmen / Miete:
  - Teilsanierung des oberen Kursraums; Kosten wurden anteilig vom Vermieter und der Zirkusschule getragen.
  - Mieterhöhung ab Juli 2019 aufgrund der 2018 erfolgten Baumassnahmen (Nachtlüftung / Fenster).
- Raumaufwand / URE Geräte/Materialien etc.: ca. 130'000.00
- Personalkosten: ca. CHF 343'000.00
- Verwaltungskosten / Werbung: ca. 13'000.00
- Gesamtausgaben: CHF 486'000.00

# ZIRKUS SCHULE BASEL NETZWERK

Die Zirkus Schule Basel ist Mitglied des Verbands der schweizerischen Zirkusschulen (FSEC) und pflegt den Kontakt zu Netzwerken wie Runder Tisch der Deutsch-Schweizer Kinder- und Jugendzirkusse sowie Bildungslandschaft Thierstein/Gundeli:

- Ende März war die Zirkus Schule Basel Gastgeberin des Runden Tisches der Deutsch-Schweizer Kinder- und Jugendzirkusse
- Teilnahme an der Generalversammlung der FSEC in Bern
- Vorstandsvertreterinnen der Zirkus Schule Basel waren Teil des Organisationskomitees des ZIF (Zirkusfestivals für Kinder & Jugendliche, Pfingsten 2019)
- Auftritt des Zirkus Rägeboge bei der Geburtstagsfest-Gala des Jugend Circus Basilisk

# ZIRKUS SCHULE BASEL

## ARTISTINNEN & KURSANGEBOT

- Viele Kinder, Jugendliche und Erwachsene nutzten das vielfältige Grundangebot der Zirkus Schule Basel:
  - 270 Kinder und Jugendliche besuchten im Schnitt pro Woche den regelmässigen Zirkusunterricht in 36 Zirkuskursen; der Zirkus Rägeboge bot 30 Kindern und Jugendlichen Platz; am Zirkusprojekt «Neuland» nahmen 9 Jugendliche teil.
  - Die sieben Erwachsenenklassen für Akrobatik, Jonglage & Luftakrobatik wurden von rund 50 Erwachsenen belegt.
  - Neu ab Herbst 2019 wurde ein Binggis und ein Zirkus 1-Kurs für die École française de Bâle durchgeführt.
- Dazu besuchten rund 130 junge ArtistInnen die «Zirkusferienwochen» der ZSB und die Workshops zum Thema «Clown» und «Eltern & Kinder probieren Zirkus».
- In 15 Ferienpass-Workshops und einer Ferienpass-Ferienwoche in Basel und der Region wurden rund 180 junge ArtistInnen mit Zirkus bekannt gemacht.

# ZIRKUS SCHULE BASEL ARTISTINNEN & KURSAGEBOT



Zusätzlich zu dem stehendem Kurs- und Workshopangebot unterstützte die Zirkus Schule Basel auch spezielle Anfragen:

- Zirkusanimationen z.B. für Pilatesausbilder; für Primarschulen und Gymnasien sowie S&E Ettingen,
- Zirkuswochen für die Bilingual Kids Academy sowie die École française de Bâle,
- 2 Schnupperworkshops Luftakrobatik in den Osterferien für Robi Spielaktionen,
- 4 Schnupperworkshops für die École française de Bâle,
- Einzeltrainings Luftakrobatik,
- und sechs Geburtstagsanimationen.

# HIGHLIGHT IM FEBRUAR SCHÜLERINNEN AUFFÜHRUNG



Insgesamt etwa 240 Kinder und Erwachsene präsentierten in vielen kleinen Aufführungen (Binggis- und Zirkus-1-Klassen), sowie in 4 Vorstellungen zu den vier Elementen mit den 90-min.-Klassen inkl. Luft- /Bodenakrobatikklassen ihr Können.

Das Publikum – insgesamt ca. 1800 ZuschauerInnen – spendete nicht nur kräftigen Applaus, sondern auch einen finanziellen Beitrag von über 8'000.- CHF.

# HIGHLIGHT IM MAI AUFFÜHRUNG IN DER FONDATION BEYELER

A young child, likely a boy, is captured in a dynamic pose, balancing on a narrow, light-colored beam. The child is wearing a dark, short-sleeved shirt and dark pants. Their body is arched, with one arm extended upwards and the other downwards, maintaining balance. The background is dark, making the child and the beam stand out. The overall image has a blue tint.

Anlässlich der Picasso-Ausstellung in der Fondation Beyeler wurde die Zirkus Schule Basel zur Mitgestaltung des Familientages am 5. Mai mit Zirkusaktivitäten angefragt.

Neben 3 Animationsstationen im Park fanden eine Partnerakrobatikanimation und Auftritte mit Kindern mehrerer Zirkus-Schulklassen im Pariser Café direkt in der Fondation Beyeler statt

# HIGHLIGHT IM MAI

## 25 JAHRE ZIRKUS RÄGEBÖGE



Zum 25-jährigen Bestehen erarbeiteten die 30 jungen ArtistInnen des Zirkus Rägeboge unter Leitung von Carina Ott und Jonas Althaus das Programm «Unter Strom», das vom 18. – 26. Mai in der Querfeldhalle auf dem Gundeldinger Feld präsentiert wurde.

Zusätzlich übernahm die Zirkustruppe unterjährig diverse Auftritte und Animationen, u.a. auf der Nachwuchs Bühne Young Stage, beim Basler Mondfest und der Gala des Jugendcircus Basilik.

Mit dem Sommer 2019 gab es einen grossen Wechsel innerhalb der Compagnie; 13 Plätze wurden neu vergeben. In diesem Zusammenhang wurde beschlossen, Corinne Hunziker-Sohn in die artistische Leitung des Zirkus Rägeboge einzubeziehen.

# HIGHLIGHT IM OKTOBER

## ZIRKUS NEULAND

Zirkus Neuland  
18. – 27. Oktober 2019

HERE  
WE  
GO  
AGAIN



Anlässlich des Jubiläums des «Zirkus Rägeboge» konnte ein ganz besonderes Projekt verwirklicht werden:

Neun Abgänger des «Zirkus Rägeboge» im Alter zwischen 16 – 18 Jahren erarbeiteten in nur drei Monaten ein Programm, in dem sich Theater und Zirkus treffen.

«Here we go again» unter der Regie von Vinzent Gisi und Hannes Achim Langanky wurde als 1-stündige Abendproduktion in 7 Vorstellungen vom 18.-27. Oktober im Bau 3 auf dem Gundeldinger Feld gezeigt.

Nicht nur hinsichtlich der Konzeption, sondern auch in Sachen Projektfinanzierung ging das Team neue Wege: Unter anderem durch Crowdfunding im Internet konnte das Programm kostendeckend abgeschlossen werden.

# ZIRKUS SCHULE BASEL (ZSB) – AUSBLICK



2020 wird im Zeichen der Kontinuität, aber auch einer Erweiterung der Räumlichkeiten und des Angebots der Zirkus Schule Basel stehen. Der Betrieb verfügt über die besten personellen und finanziellen Voraussetzungen für anstehende Weiterentwicklungen. Die Auswirkungen der Corona-Krise sind bei der weiteren Planung in Betracht zu ziehen.